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Paris, le 28 octobre 2015 

R A P P O R T   M O R A L   et   d’ACTIVITÉ 

70ème ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Le 28 Octobre 2015 

L’effectif de notre section est de 317 adhérents. Le Quorum à atteindre pour que notre A.G. puisse se tenir est 

fixé à 10 % des effectifs, soit 31 adhérents, y compris les procurations reçues. 

À ce jour, 26 procurations ont été recensées, notre Assemblée est composée de 18 personnes, ce qui correspond 

à un total de 44 personnes. Le quorum est donc atteint. Notre Assemblée est validée. 

La saison 2014-2015 en quelques chiffres : 

 Le bilan des nuitées de Valloire fait apparaître une augmentation de 111 nuitées, soit 1 415 nuitées cette 

saison contre 1 304 la saison dernière. 

 Quant à l’occupation des Tines, 16 semaines de location ont été établies sur la saison, ce qui représente 

une diminution (18 en 2014). Ce bilan est en baisse régulière. 

 Le nombre d’adhésions est en nette progression (+36) portant nos effectifs de 281 à 317 adhérents. 

 Le Challenge Jean Lavigne 2015 a été très perturbé par le manque de neige. 

 La situation financière est très inconfortable. 

…/… 

Une nouvelle saison encore très endeuillée avec la disparition de Claude THIL, membre de notre bureau et de 

Claude DAUMAREZ dit « Marcel ».  

Claude THIL est décédé au mois d’avril 2015. Il était indissociable d’Helena, sa femme. Membre du bureau de 

la section Ski et Montagne depuis octobre 1986, il prendra ses fonctions de secrétaire l’année suivante, fonction 

qu’il occupera jusqu’en 2015. 

Claude DAUMAREZ, nous a quittés brutalement au mois de juillet 2015. 

Difficile de retrouver une trace de l’arrivée de « Marcel » au SCPO tant elle est lointaine. Il n’a jamais été 

membre du bureau mais a toujours participé aux travaux d’amélioration de notre « école Fruitière » qu’il 

connaissait dans ses moindres détails. Nous venions de réaliser au mois de mai, avec lui, les travaux des deux 

chambres du sous-sol.  

Derrière un caractère particulier se cachait un homme serviable et toujours disponible pour la collectivité. 

 

Patrice 

LOUEIL 

Trésorier 
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Cette année, nous avons entrepris, sous la directive de notre responsable travaux, Yvon TOURRET, la suite des 

travaux de modernisation de notre chalet à Valloire où l’amélioration du confort est une de nos priorités. 

Pour les TINES, après le remplacement de la toiture, la façade du bâtiment a été entièrement ravalée. Notre 

situation est sereine puisque même la porte d’entrée qui nécessitait d’être changée est actuellement commandée 

et sera remplacée au mois de novembre. Les appartements ont plus de dix ans d’exploitation, un relookage sera 

le bienvenu.  

L’avenir de notre Section dépend aussi de nos jeunes. Le dynamisme de notre équipe compétition doit nous 

rassurer. L’organisation du challenge Jean LAVIGNE continue en 2016 et va s’organiser sur 3 jours. Nous 

souhaiterions fêter les 70 ans de notre section pendant ce challenge au mois de janvier. 

Notre pérennité dépend aussi de nos cadres. Nous avons toujours le même souci : les bénévoles ne se bousculent 

pas pour venir renforcer notre bureau, la survie de notre section en dépend. 

Pour cette saison à venir, des événements importants devront attirer toute notre attention : 

- La réorganisation des CE de la SNCF suite à la réforme ferroviaire et à l’élection des représentants du 

personnel le 19 novembre 2015. 

- L’attente d’une réponse concernant le legs de Roger BRACON. 

- Le renouvellement de l’autorisation d’exploitation du chalet de Valloire (Commission de sécurité). 

 

La saison 2014-2015 au Chalet de Valloire 

Très grande satisfaction de voir le taux d’occupation poursuivre sa courbe ascendante et augmenter 

sensiblement de +8.4 % cette année. Nous sommes largement au-dessus de la moyenne d’occupation des dix 

dernières années qui se situe à 1 200 nuitées. Du mois de décembre au mois d’août, seul le mois de mai n’a pas 

fait l’objet de réservations. Nous étions en plein travaux. 

Nous avons entrepris des investissements sous la conduite d’Yvon TOURRET (Responsable Travaux) : 

1° Réfection totale des deux chambres du sous-sol. 

Remplacement des fenêtres, reprise des faux plafonds, pose d’un parquet, précâblage des liseuses et mise 

en place d’une ventilation mécanique. 

2° Rénovation du couloir avec pose d’un faux plafond. 

Au mois de décembre 2015 devrait avoir lieu la visite de la commission de sécurité pour le renouvellement du 

droit d’exploitation d’une durée de 5 ans. Nous sommes sereins. Toutes les vérifications ont été effectuées 

annuellement et les réserves ont toutes été levées. 

Une rencontre avec le nouveau maire, Monsieur Jean-Pierre ROUGEAUX, a été initiée mais sans succès faute 

de compatibilité d’agenda. Un premier contact téléphonique a eu lieu au mois de mars 2015. Cette première 

approche a été très cordiale. 

Le renouvellement du bail se fera en août 2018. Nous devons d’ores et déjà nous y préparer. 

Nous vous rappelons que les réservations du chalet sont ouvertes depuis début octobre sur le site internet de 

notre section. Certaines périodes sont d’ores et déjà réservées ou préréservées. 

Autre rappel concernant les permanences du mercredi. Celles-ci ne sont plus assurées, sauf si vous nous 

téléphonez au préalable. En effet, nous n’avons plus de bénévoles pour tenir ces permanences le mercredi. L’ère 

des nouvelles technologies et d’internet fait que de moins en moins d’adhérents se déplacent. Nous resterons 

malgré tout à votre disposition, mais il faudra fixer un rendez-vous.  
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Les appartements des Tines 

Cette saison débute bien puisqu’après le remplacement de la nouvelle toiture, le ravalement a été effectué et 

notre dernier souci, la porte d’entrée avec son manque d’étanchéité et ces difficultés d’ouverture, vient d’être 

pris en compte par Gare & Connexion. Elle est commandée et sera remplacée au mois de novembre 2015.  

Un peu de peinture ne serait pas du luxe pour embellir le hall d’entrée et les appartements. Nous allons 

maintenant pouvoir envisager ce type de travaux. 

Malgré un financement partiel par le CER de PRG en 2015 pour le remplacement des radiateurs électriques, 

nous n’avons pas pu réaliser cet investissement. Ceux-ci sont basiques et arrivent en fin de vie. Cet 

investissement sera notre priorité en 2016.  

Concernant les bons de souscription des TINES, sur les 58 bons de souscription ouverts lors des travaux des 

appartements, 16 bons ne sont toujours pas soldés, ce qui représente un montant de 2 037 €. Les titulaires de ces 

bons sont : MM. Massé, Voisin, Rossignol, Goby, Souliez, Menant, Juteau, Berthoux, Chantebel, Charron, 

Salmon, Bernard, Jasmin, Le Guillou.  

La section Ski ne peut pas indéfiniment gérer le suivi de ces bons. Nous vous rappelons qu’il a été décidé lors 

de l’AG 2014 qu’à compter du 1er octobre 2016, tous les avoirs de ces bons seront transformés en dons de ces 

adhérents.  

 

Nos objectifs et investissements pour la saison 2015-2016 

Nos investissements dépendront de notre faculté à absorber notre dette de 5 000 € que nous avons contractés 

auprès du SCPO. 

Pour Valloire, nous envisageons de terminer la rénovation des chambres : 

- Les deux chambres du sous-sol restent à être équipées de liseuses individuelles. 

- Les deux chambres au-dessus des cuisines seront elles aussi équipées de liseuses, ce qui engendrera un 

remplacement de l’armoire électrique de cet étage ; les plafonds seront refaits avec une rénovation des 

peintures. 

- Il nous faut également déplacer la VMC des cuisines. Celle-ci est difficilement accessible et fait prendre des 

risques à certains de nos adhérents lors d’interventions de maintenance ou de dépannage. 

Pour les appartements des Tines : 

-  Remplacement des radiateurs et, afin de rendre ces appartements plus attractifs, nous devons arriver à 

concrétiser l’accès à Internet et à installer une borne WIFI sur le même principe qu’à Valloire. Les différents 

opérateurs Télécoms ne donnent que très difficilement accès à la 3G ou à la 4G sur le secteur des TINES. 

- L’embellissement des appartements devra commencer progressivement. 

 

 

Notre situation financière et la comptabilité de la Section 

L’état de nos finances est au plus bas puisque nous terminons notre saison avec un bilan positif de 1 329.38 €. 

Cette situation financière est essentiellement due à une perte importante dans l’organisation du challenge Jean 

LAVIGNE où les conditions météo et le manque de neige nous ont contraints à l’annulation de plusieurs 

courses. Sans cet impondérable de -6 022,41 €, notre budget prévisionnel aurait été respecté. Cette situation 

exceptionnelle ne remet pas en cause l’organisation de ce challenge qui affirme notre présence en tant 

qu’association SCPO au sein de la F.F.S.  

Pour nous permettre de débuter la saison 2015-2016 dans de bonnes conditions, nous avons sollicité le SCPO 

pour une avance de trésorerie (5 000 €) que nous comptons rembourser au début de l’année 2016. 

Concernant les tarifs 2015-2016 qui vous seront soumis ce soir, nous ne souhaitons toujours pas les augmenter 

afin de conserver un écart significatif avec les locations promotionnelles qui peuvent être proposées dans la 

station de Valloire. 
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Le système d’achat anticipé de « forfait saison » a été reconduit. Il vous permettra de skier toute la saison pour 

le prix d’un forfait semaine. Pour cette saison, ce forfait est de 275 € au lieu de 638 € (offre valable jusqu’au 

15 novembre 2015 à minuit sur le site internet de Valloire). 

 

L’affaire du legs de Roger BRACON n’est toujours pas réglée. Patrice LOUEIL est intervenu auprès de l’Ordre 

des notaires dans l’espoir de faire évoluer cette affaire mais sans succès à ce jour. Nous envisageons de 

demander prochainement un rendez-vous auprès de la notaire puisque nos interventions téléphoniques 

n’aboutissent à aucun résultat.  

Comme chaque année, nos comptes ont été vérifiés, ce qui nous conforte sur le sérieux de la tenue de notre 

trésorerie. Monsieur DESJARDINS, vérificateur aux comptes, nous a transmis ses conclusions que nous vous 

lirons avant l’adoption de la comptabilité. 

L’Équipe Compétition 

Pour la saison 2015-2016, l’équipe compétition sera composée de 10 compétiteurs dont 3 filles :  

COLLOGNAT Nathalie - LABARTHE Fanny – PATRINOS Sara - EZMIRO Kendy – CHATELAIN Vincent - 

ANDRE Stanislas - DESORMIERE Jérémy – LEGROS Thomas – CRETIEN Alexandre - LAFOSSE Julien.  

D’ores et déjà, le challenge Jean LAVIGNE est programmé aux KARELLIS du 8 au 10 janvier 2015. Cette 

compétition qui remporte un franc succès continuera d’être organisée sur trois jours. 

Vincent CHATELAIN vous présentera les compétiteurs lors de son rapport d’activité concernant l’équipe 

compétition. 

 

Site Internet  

Le site de la Section Ski et Montagne va débuter sa huitième saison et remporte toujours le même succès 

puisque le nombre de visiteurs ne cesse d’augmenter.  

Jacques SAUVANET travaille toujours ardemment à le faire vivre et à sa mise à jour.  

Sur notre site, vous pouvez trouver les dernières nouvelles, des flashs infos, les résultats de l’équipe 

compétition, des albums photos, les formulaires Assurance FFS, les plannings des Tines et de Valloire, et vous 

pouvez surtout faire vos réservations.  

Vous pouvez nous faire part de vos suggestions pour améliorer notre site. 

Ce site est mis à jour régulièrement pendant la période hivernale, mais ce n’est qu’à titre indicatif puisque les 

réservations doivent être confirmées par le bureau de notre section. 

Adresse du site : http://scpo.ski.montagne.free.fr/ 

 

En conclusion 

Le bilan de la saison 2014-2015, confirme le dynamisme de notre section SKI & MONTAGNE du S.C.P.O. 

puisque nous arrivons, avec un petit nombre de bénévoles, à effectuer des travaux importants, mais aussi sa 

fragilité, surtout dans la gestion courante de notre section. Nous risquons dans les deux ou trois années à venir 

perdre des cadres importants au sein de notre bureau ce qui mettra en péril la pérennité de notre section. Cette 

situation serait dommageable puisque l’activité que nous déployons semble intéresser de plus en plus de monde 

Il faut rapidement renouveler les cadres de notre bureau avec de jeunes recrues, pour amorcer une passation des 

responsabilités et donner un nouvel élan avec des idées nouvelles pour notre section. Son avenir en dépend. 

 

La progression sensible de nos adhérents (+36) montre que tout le travail de modernisation du chalet de Valloire 

porte ses fruits et correspond bien à votre attente. 

 

Les préréservations pour Valloire s’annoncent déjà très bien. Nous entamons déjà les réservations pour le mois 

de mars.  

 

http://scpo.ski.montagne.free.fr/
http://scpo.ski.montagne.free.fr/
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Onze semaines sont déjà réservées pour les appartements des TINES ce qui nous laisse présager une bonne 

saison si la neige est au rendez-vous. 

 

L’année 2016 sera l’année des 70 ans de notre section. Nous espérons que l’organisation de cet anniversaire aux 

Karellis sera un succès, mais à ce jour peu de préréservations pour cet évènement. Nous vous avons fait parvenir 

une pré-inscription. Nous attendons vos réponses pour fin octobre. Faute de participants suffisant, cet 

évènement sera annulé. 

 

* * * 

Je vous remercie tous, au nom du Comité Directeur sortant, de l’attention que vous avez bien voulu nous 

accorder, et nous souhaitons à tous « bon ski et bonne neige » en espérant que cette nouvelle saison soit aussi 

bénéfique pour la Section que pour vous-même. 

Pour le Bureau de la Section SKI & MONTAGNE, 

Alain LOPEZ 

 


